
 

 

 

 

 

 

 

 

 

2015 年 夏号・通算第 201 号 発行責任者：新津クラブ会長 

           

 

  ◎ 県支部大会の報告    

◎ 各局の投稿記事        

◎ 最新情報＆行事報告            

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

暑い日が、続いていますね。各局、お元気でしょうか。 

写真は、7月に開催されました、JARL県支部「やすべゑ」大会の画像です。新津クラブから、 

多くの方の御参加頂きまして、ありがとうございました。 

今シーズンも、これからがベスト・シーズンです。一緒にハムライフを楽しんで行きましょう! 

 
ロールコールは、毎週水曜日 20:45～です。(ミーティングのある週はありません) 

周波数は 145.22MHz です。 

JA0YMP/新津クラブメーリングリストで、情報発信中! 
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◎9月  9 日 （水）ミーティング：市民会館第 3会議室 

◎10 月 5日  (日)さんまの会＆混信会(変更に注意) 

◎10 月 14日 （水）ミーティング：市民会館第 3会議室 

◎11 月 29日 （水）クラブ忘年会 (^^♪ 

◎ 10.月  8日 （水）ミーティング：市民会館第 3会議室 

 



 

 

 

 

 

 

７月１2日（日）、新発田市・豊浦地区公民館にて、第 43回新潟県支部大会「やすべゑ大会」が 

開催されました。 

今回は、新発田クラブが、ホスト役で、参加者は主催者発表で、１３９名でした。 

 

参加されたクラブ各局の皆さん、ありがとうございました。 

26年度支部報告・27年度事業計画説明 質疑応答 表彰と進行し、お昼をはさんで、 

アトラクションとして、JG1KTC 高尾 義則氏（ＪＡＲＬ副会長）の講演会 

「アウトドアハムライフについて」が、開催されました。 

にいつクラブからは、会長 JA0EMS/錦織さん・JA0YI／落合さん・JA0AAQ／羽入さん・JA0BUH／田中さん・

JF0VVY／佐藤さん・JH0OPR／森田さん・JR0CUL／泉田さん・JG0OJC/古谷さん・JF0DTN/落合さん・多数

のクラブ各局が参加いたしました。支部大会参加の皆さん、お疲れ様でした。 

 

新津クラブは、第６２回非常通信コンテストで第３位となり、 

また、第５２回 JA0-VHF コンテストでも、３位入賞することが 

でき、今回支部大会で表彰されました。 

 

クラブ各局の、日頃のクラブの団結力が現れたと思います。 

ぜひ、来年も、コンテストに結果を出すことを目標にしていき

ましょう。 

 

来年の支部大会、開催地は「小千谷」になりました。 

多数のクラブ各局の、御参加をお願いいたします。 
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ＪＡ１ＡＡ庄野 OM が９６歳になられ、御健在の様子が、中日新聞社の特集記事に掲載されました。 

記事の内容をご紹介します。 

また、情報を提供頂きました JA0AAQ/ 羽入さん、ありがとうございました。 

 

 総務省によると、今やインターネットの利用者は世界で二十九億人もいるそうだ。世界中の見知らぬ誰かと簡単につな

がることができるが、かつて、それが罪だった時代もある。アマチュア無線家の庄野久男さん（９６）＝東京都杉並区＝はよ

く知っている。 

 

 一九三八（昭和十三）年、十九歳のとき、最先端の通信手段にあこがれ、アマチュア無線の免許を取得した。太平洋戦

争が火ぶたを切ると、スパイ行為に使われるとして無線交信は禁じられ、愛好家の一部は軍のために働かされた。庄野さ

んも東京にあった研究所で軍の電探（レーダー）開発に従事させられたという。 

 

 「国のためになんて思っちゃいない。ほとんど無理やり協力させられたんです。戦争が終われば、また無線ができるよう

になると思っていたんですが…」 

 占領下、情報統制を図る連合国軍総司令部（ＧＨＱ）も禁止を解かなかった。 

 

 「（抗議のため）無許可で電波を出した仲間たち六十人ぐらいが（逮捕や機材没収など）取り締まりにあった。 

けしからん、何をするかと思い、ＧＨＱに手紙を書いたり、仲間の身元引受人になったりしました」 

 結局、終戦から七年待たされた。五二年、サンフランシスコ講和条約が発効し、日本が主権を取り戻した年の暮れのあ

る日。 

 自宅一階にある八畳ほどの部屋で無線機の電源を入れた。再開に備え、自作したもの。中の真空管は戦時中、一時、

中国に出征していた際、南京市で買った米国製だ。「いつか」を夢見て、ずっと、とってあった。 

 

 周波数を変えるダイヤルをゆっくりと回す。ザッザザ…。ピピーッ。交信相手が見つかり、雑音に混じって電子音が響く。

確か、日本の愛好家だったが、何をしゃべったかはもう覚えていない。 

 国から割り当てられたコールサイン（呼び出し符号）をモールス信号で打ち、相手に知らせた。 

 「私のサインは『ＪＡ１ＡＡ』。再開後の第一号を意味します。捕まった仲間たちのためにも、どうしても再開したかった。う

れしいっていうより、責任を果たせたという思いでした」 

 

 戦後は補聴器メーカーなどで製品開発に携わった。仕事が終わると、毎日のように自室にこもり、世界とつながった。 

 その数、ざっと三万人。新しい地域と交信ができるたび、部屋の地球儀に赤いピンを刺す。北極から南極まで真っ赤な

地球に余白はほとんどない。 

 ネット全盛の今、アマチュア無線家は徐々に数を減らしている。 

庄野さんは自室の介護用ベッドで横たわることが増え、 

無線機の電源を入れることも少なくなった。 

しかし、時代は変わっても、変わらぬ信念がある。 

 

 「平和っていうのはね、世界中の誰とでも自由に、フリーに話がで

きることです。ふつうのことです。でも、そのふつうができなくなるのが

戦争なんです」 
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「青函連絡船・津軽海峡線の思い出」 続編 

 

JG0OJC 古谷さんよりの、寄稿エッセイを、前号に引き続きまして、ご紹介いたします。 

今回は、後編として「津軽海峡線の思い出」をお送りいたします。（編集部） 

 

津軽海峡線（津軽線・中小国から青函トンネルを含む江差線・木古内まで）の思い出 

なお、津軽海峡線を含む 

 

青森-函館間は前後単線のため、青函トンネルをはさんで、やたらに運転停車が多い所です。 

コピーは平成 10 年(1998 年)吉岡海底駅見学のスタンプで、平成 17 年(2005 年)竜飛海底駅見学、及び見学時の

特急券です。 

 

特に 2回見学した竜飛海底駅のコースは、思い出があります。 

一回目は函館総会(2000年)の時です。2000年の思い出は 

2000年の秋のクラブ会報に投稿していますのでご覧下さい。 

 

2回目は、平成 17年に父親と最後に旅行した時の思い出です。 

見学コースまでの新津からの行程は、 

新津-鶴岡(観光)-(いなほ)-秋田(泊)-(日本海 3号立席特急)-青森 

 

竜飛海底駅見学コースは、海底駅見学及び地上の竜飛岬付近にある記念館 

まで、行き帰りのケーブルカーに乗って、青函トンネル記念館を見学する 

コースです。 

 

ケーブルカーの乗り心地は、いまいちでした。 

記念館見学の時に、時間があったのであったので歩いて竜飛岬燈台を見に行く事にしました。 

運よく、燈台内部が公開されていましたので見学する事ができました。 

青函トンネルは列車で通過する時は静かで、非常に長く感じられます。 

海底駅へ見学のため降りると、静寂の広いホームに圧倒されます。 

JG0OJC 古谷 均 
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８J０９０Y記念局運用のご連絡です。 

にいつクラブで、6月 18日から 24日まで運用いたしました、JR0ZAX/0 電子申請 PR局運用では、 

各局の御協力のもと、合計・426局にサービスすることが出来ました。ありがとうございました。 

さて、記念運用が続きますが、JARL90周年を迎え、「８J０９０Y」が記念運用をされています。 

今年 6月 12日から来年の 6月まで、クラブ持ち回りで、運用していますのでご存知の方もおられると 

思います。 

にいつクラブでも、１０月１４日－１１月 ３日まで運用を予定しています。ただいま、クラブの方で運用希望 

者を募っています。希望者はクラブ役員まで申し込みをどうぞ。 

信越地方本部のホームページにスケジュールなどが、掲載されています。ご覧ください。 

地本本部の HPです。   http://fbdx.net/ja0rl/?page_id=2499 

 

秋のさんまの会のご案内 

クラブ恒例の「さんまの会」が、秋に計画されています。ちなみに、昨年は１０月５日(日曜日)でした。 

明細については、メーリングリストでご連絡したいと思います。ご期待ください。 

都合により変更などが生じる場合も、ありますので、ご注意ください。 

 

Windows10 に関する電子申請システムからの情報です。 

総務省・電子申請ホームページ「最新のおしらせ」7 月 17 日付の情報案内で以下のように案内が 

出ています。対応まで、もう少し時間が必要かと思われます。 

案内の内容を抜粋します。Windows 10 ご利用される方は、ご注意ください。 

電子申請の HP より http://www.denpa.soumu.go.jp/public/index.html 

2015年 7月 29日に Microsoft社より Windows 10 がリリースされる予定ですが、2015年 7月 17日現在、電波利

用 電子申請・届出システムのご利用における Windows 10 の動作検証は実施できておりません。 

動作検証が終了次第、改めてお知らせいたします。 

Windows 10 にアップグレードした場合、電波利用 電子申請・届出システムを利用できなくなる可能性がございますの

で、ご留意いただけますようお願いいたします。～以下、省略  

 

 

クラブに新しい仲間が加入されました。コールサインは JF0DTN、お名前は、落合さんです。 

五泉在住です。現在、第 3級ですが第 2級を取得するよう頑張られています。 

設備は、今後 HFで運用されていくよう準備をしているとの事です。どうぞ、各局、よろしくお願いします。 

また、VY早いですが (^-^; クラブ忘年会は、１１月２９日(日曜日)予定です。ぜひ、各局・御参加よろしく ! 

 

※ 無線免許状の申請は、有効期限の１年前から１ヶ月前 までです。ご注意ください。 

 

 

 にいつクラブホームページ  http://www.ja0ymp.net/ 

 がぞうけいじばん  

 

－５－ 

http://fbdx.net/ja0rl/?page_id=2499

